



CONSEIL CONSULTATIF LGBTQIA+

Ville de Bruxelles

PV de la séance plénière du 15 février 2023

Présent-es: Guilhem Lautrec (Alias asbl), Raphaël Kalengayi (Plateforme Prévention SIDA), Xavier Wyns (Rainbow House), Chille Deman (Rainbow House ambassador), Julie Poncelet (l'Abeille Blanche asbl), Cindy Makiana (collaboratrice au sein du cabinet de Madame Mutyebele), Lydia Mutyebele (Echevine en charge de l'Égalité des chances et Présidente du CCLGBTQIA+), Sassia Lettoun et Emily Clissold (cellule Égalité des chances).

Excusé-es: Mélanie Gerrebos (Tels Quels), Clémence Géva (Alter Visio), Jean-François Cannoot (Rainbow House Brussels).

Secrétariat: Emily Clissold pour la cellule Égalité des chances.

1. Approbation du PV de la séance plénière du 16 novembre 2022

Le PV est approuvé par l'ensemble des membres du CCLBTQIA+. Il est précisé que Julie de l'Abeille Blanche participe au CCLGBTQIA+ en tant que membre invité.

2. Présentation du Plan d'action LGBTQIA+ par la cellule Égalité des Chances et réflexion sur l'implication du CCLGBTQIA+ dans ce chantier

Guilhem Lautrec propose de prendre en compte, dans l'évaluation du plan d'action en vue de sa mise à jour, l'action menée par Alias avec le CPAS relative aux personnes trans* concerné-es par la prostitution/le travail du sexe à Bruxelles. Cette action a un impact sur le terrain et mériterait donc d'être mentionnée comme un accomplissement dans le plan d'action 2020-2022 même si elle n'y figurait pas au départ.

Xavier Wyns pose la question de savoir si les associations du territoire de la Ville de Bruxelles peuvent être reprises dans le plan. Sassia Lettoun explique que les associations para-communales sont bien reprises dans le plan d'action, sur base volontaire. La cellule Égalité des chances veille à ce que les actions des para-communales répondent bien aux objectifs visés par le plan mais elle ne peut pas non plus imposer une action à une association. Selon Sassia Lettoun, il est envisageable d'intégrer des associations (non para-communales) au prochain plan, moyennant l'accord du cabinet de Madame Mutyebele. Lydia Mutyebele trouverait cela positif.

Guilhem Lautrec demande s'il est possible pour son asbl de prendre contact avec l'asbl Bravvo (qui figure dans le plan d'action) pour y ajouter telle ou telle action menée conjointement. La cellule Égalité des chances n'y voit pas d'inconvénient.

Xavier Wyns suggère de faire un lien avec le logement bruxellois car les problèmes de logement reviennent souvent à la Rainbow House. Lydia Mutyebele propose d'inviter les SISP de la Ville à participer à la mise à jour du plan.

Chille Deman souligne les progrès qui ont été accomplis depuis 1996 en termes d'actions pour la communauté LGBTQIA+ et apprécie positivement le plan d'action.

Guilhem Lautrec se demande comment le BAPA prend en compte les questions LGBTQIA+, de façon à ce que son public soit informé de ses droits. L'idée est évoquée d'intégrer le BAPA au prochain plan d'action.

Xavier Wyns demande si un lien est fait entre ce plan d'action et celui de la Région de Bruxelles-Capitale. Sassia Lettoun explique que la cellule Egalité des chances y est attentive et que les objectifs des deux plans se rejoignent.

3. Activité dans le cadre de la journée internationale de la visibilité transgenre

Sassia Lettoun explique que la cellule Egalité des chances peut soutenir des activités menées par les associations membres du CCLGBTQIA+.

En ce qui concerne la Rainbow House, Xavier Wyns explique que celle-ci devrait recevoir un subside de la COCOF pour mener une journée de visibilité transgenre. Il est prévu de soutenir Sing Out Brussels pour une représentation à la Gare centrale le 31 mars 2023. Il est important de mener une action dans l'espace public.

Julie juge important d'aller à la rencontre du public. Elle explique qu'elle coordonne toute une série d'activités au sein de l'Abeille Blanche, dont notamment une action de sensibilisation autour de la place des personnes LGBTQIA+ dans l'univers de la programmation musicale, que ce soit au niveau des personnes en charge de la programmation que des artistes. Julie se demande si la Ville peut soutenir ce genre d'actions. Sassia Lettoun lui fait part de l'appel à projets de la cellule Egalité des chances qui est sorti ce jour et l'invite à prendre contact par mail avec Emily Clissold de la cellule à ce propos.

Lydia Mutyebele propose que la Ville soutienne l'action menée par Rainbow House et collabore à la diffusion de l'information. Concrètement, la Ville peut dresser un drapeau aux couleurs trans* sur l'Hôtel de Ville et soutenir une campagne photos de femmes trans* à afficher dans l'espace public. Cindy Makiana se charge de commander le drapeau et de prendre contact avec Vulcana, qui dispose de l'exposition 'La route du *care*'.

Guilhem Lautrec souligne la nécessité de visibiliser les femmes trans*, et en particulier celles concernées par la prostitution/le travail du sexe qui subissent beaucoup de pression dans le quartier Yser de la part du comité de quartier notamment. Elles ont parfois besoin d'un lieu où se réfugier, par exemple un bar.

Sassia Lettoun propose de faire un affichage dans les commerces. Lydia Mutyebele soutient l'idée également et mentionne l'ouverture prochaine d'un bar appartenant à la Régie foncière dans le quartier Yser, ainsi qu'un centre de soins. Elle propose qu'Alias aille à leur rencontre. Lydia Mutyebele propose ensuite d'installer l'exposition dans un commerce vide près de la Grand-Place.

Décisions :

La Ville propose de :

- dresser un drapeau aux couleurs trans* le 31 mars
- soutenir financièrement la tenue d'une exposition dans le local se situant près de la Grand-Place
- participer à la diffusion de l'information relative à la journée coordonnée par la Rainbow House.

4. Consultation autour du programme la PRIDE

Lydia Mutyebele explique qu'elle souhaite soutenir financièrement une ou plusieurs actions menées par les associations membres du CCLGBTQIA+ dans le cadre de la Pride.

Xavier Wyns informe le CCLGBTQIA+ du fait que la Rainbow House va lancer un appel à projets et propose que la Ville contribue dès lors à augmenter le budget de l'appel à projets en vue de financer les projets des asbl bénéficiaires. Il est en outre convenu que la cellule Egalité des chances fera partie du jury dans le cadre de cet appel à projets.

En tant que président de la Pride, Chille Deman informe les membres qu'il y aura une exposition sur le 'design dans le mouvement LGBTQIA+' au Design Museum Brussels dont une partie sera consacrée à la Pride. Il ajoute

qu'une autre exposition aura lieu à la Maison du Roi sur l'histoire de la Pride belge, sous la coordination du département Culture de la Ville.

Xavier Wyns ajoute qu'une conférence sur les films LGBTQIA+ aura lieu le 17 mai.

Sassia Lettoun explique que la cellule doit faire face à des moyens humains limités cette année et doit donc se limiter à tenir un stand lors de la Pride Day. Lydia Mutyebele insiste néanmoins sur la volonté de la Ville de collaborer autour de la Pride dans les années à venir.

Xavier Wyns explique que la Pride Week est coordonnée par la Rainbow Corporate Pride (issue de la Rainbow House et pilotée par Xavier Wyns). La Pride Day est quant à elle coordonnée par la personne recrutée par Visit Brussels, la Rainbow House, Cavaria et la Fédération Prisme formant son comité de pilotage. Cette année, la Pride Week a pour thème 'Protect the protest'.

5. Divers

Guilhem Lautrec invite les membres à un débat radio mené par l'agence Alter le 16 février, de 12h à 14h, aux Grands Carmes intitulé '[LGBT, Le coming-out du social ?](#)'.

Pour plus d'informations, veuillez contacter le secrétariat du CCLGBTQIA+, la Cellule Égalité des chances (02/279.21.50 ou egalitedeschances@brucity.be).